

## REFORMA

# ‘Son momentos históricos’, celebra IEEM

EMILIA MARTÍNEZ  
Y FRANCISCO ORTIZ

Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), celebró que la jornada electoral mexiquense demostrara que el Sistema Nacional Electoral funciona y que la coordinación entre autoridades de distintos niveles es posible.

La funcionaria electoral resaltó la inédita elección mexiquense, en la que más de seis millones de ciudadanos acudieron a las urnas para la elección de la primera Gobernadora.

“Es un claro ejemplo de la coordinación entre diferentes autoridades electorales; en diciembre de 2022 firmamos el convenio de coordinación con el INE, donde están delimitadas las actividades y fechas, y la elección fue un claro ejemplo de que esto funciona muy bien”, destacó.

“Los Oplees somos semilleros de buenas prácticas y de una constante coordinación con la autoridades federales”.

Una jornada inédita también si tomamos en cuenta que una mujer preside el órgano electoral que validará la elección de una Gobernadora.

“Son momentos históricos porque esto también es una reivindicación de años de lucha de las mujeres de ocupar puestos de decisión y de ser consideradas en la toma de decisiones; felicito a las dos candidatas (Delfina Gómez y Alejandra del Moral) por sus liderazgos y, desde luego, a la ciudadanía del Estado de México”, señaló.

“Desde el inicio del proceso electoral decíamos que era inédito porque los mexiquenses eligieron a la primera mujer Gobernadora del estado; el balance es positivo, hicimos todo lo que nos correspondía y asumimos toda la responsabilidad para asegurar las condiciones materiales para que la población saliera a votar”.

Sin embargo, la participación en las urnas se quedó por abajo del promedio para una elección de Gobernador.

“Siempre hay áreas de oportunidad cuando hablamos de participación ciudadana; hay que considerar varios factores, por ejemplo, un elemento es la concurrencia de las elecciones, y no hay que desestimar a la ciudadanía que sí salió a votar”, dijo.

“La participación es responsabilidad de autoridades,



Especial

■ La presidenta del IEEM, Amalia Pulido, al acudir a votar el pasado domingo en los comicios para Gobernadora.

partidos políticos y hay mucho que trabajar para crear una verdadera cultura cívica”.

Una elección sin incidentes, hay que destacar.

“De las 20 mil 433 casillas que teníamos programadas se instalaron 20 mil 432, la única que no fue (posible) una casilla en zona rural de Coatepec de Harinas y obedeció a razones de seguridad; los pobladores mostraron algún indicio de violencia y, tanto la junta local del INE

como la Secretaría de Seguridad, decidieron que no había condiciones para instalar la casilla”, aseveró.

“Estoy satisfecha porque me parece que el IEEM dio un buen ejemplo de que el Sistema Nacional Electoral funciona y que la coordinación entre autoridades da resultados; pero, sin duda, (se debe) agradecer a la ciudadanía porque más de 6 millones salieron a las urnas”, manifestó.